



Der Landtag im Dialog mit der Öffentlichkeit

Ein besonderes Anliegen ist Landtagspräsident Gebhard Halder die Nähe des Landtages zu den Bürgerinnen und Bürgern: „Wir müssen klarmachen, was es bedeutet, ein eigenes Landesparlament zu haben. Dieser Landtag hat das Sprachrohr der Menschen in diesem Land zu sein, er hat ihre Interessen zu vertreten. Die Eigenständigkeit des Landes soll ja gerade ihnen zugute kommen.“

„Eigenständig – Offen – Bürgernah“ ist die Devise, unter die der Landtag seine politische Arbeit stellt. „Dazu gehört es“, so Landtagspräsident Gebhard Halder, „den Bürgerinnen und Bürgern die Inhalte der parlamentarischen Arbeit stärker zu verdeutlichen, die Bedeutung und die Vorteile eines Regionalparlamentes vor allem auch vor dem Hintergrund der europäischen Zusammenarbeit zu vermitteln.“

Die Internet-Liveübertragung der Vorarlberger Landtagsitzungen erfuhr im Herbst 2006 eine deutliche Verbesserung. Unter <http://www.vorarlberg.at/landtag/> bzw. <http://landtaglive.vol.at> können alle Interessierten live an den Landtagssitzungen teilnehmen. Übertragen werden nicht nur die monatlichen Sitzungen des Landtages, sondern auch Landtagsenqueten zu Themen, die unsere Gesellschaft bewegen.

Weitere Entwicklungsschritte, wie das sogenannte „Podcasting“, mit dem sich Interessierte Videodaten herunterladen und zeitversetzt einen Teil der Landtagssitzung mitverfolgen können, werden für die Zukunft angepeilt. „Wir wollen vor allem junge Menschen ansprechen und das Interesse am Parlamentarismus als wesentlichen Bestandteil unserer Politik fördern“, so Landtagspräsident Halder.

„Hot-Spots“ ermöglichen im gesamten Landtag, damit auch im Plenarsaal, tragbare Notebooks netzunabhängig in

Betrieb zu nehmen, was eine wesentliche Verbesserung der Arbeitsbedingungen für die Abgeordneten mit sich brachte. Den Medien steht ein eigener Presseraum zur Verfügung, der Journalistinnen und Journalisten die Möglichkeiten gibt, ihre Berichte direkt aus dem Landtag an ihr jeweiliges Medium weiter zu geben.

www.vorarlberg.at/landtag

Ein wichtiges Element bei der Vermittlung der Landtagsarbeit bildet der Internet-Auftritt. Übersichtliches Design und klare Navigationsstrukturen ermöglichen den Usern, die gewünschten Informationen abzurufen: Wissenswertes über den Landtag, Abgeordnete, Landtagsklubs, Mandatsverteilung, Wahlergebnisse sowie den Bundes- und Nationalrat stehen auf nur einen Klick zur Verfügung. Selbstverständlich kann auf der Homepage des Landtages auch barrierefrei gesurft werden.

Eine wesentliche Verbesserung und Erhöhung der Benutzerfreundlichkeit erfuhr das Landtags-Informationssystem (LIS), die in die Homepage eingebettete zentrale Datenbank des Landtages. Sie enthält von den Landtagsterminen über die Tagesordnungen bis zu allen relevanten parlamentarischen Materialien einen variantenreichen und transparenten Zugang zu allen Dokumenten. Das LIS ist unter www.vorarlberg.at/landtag unter „Recherche“ abrufbar.

Landtagspräsident Gebhard Halder: „Das neue LIS soll nicht nur jene, die beruflich mit dem Landtag zu tun haben, ansprechen, sondern auch Schülerinnen und Schüler, die Gemeinden und alle interessierten Bürgerinnen und Bürger“. Die Öffentlichkeit soll in die Lage versetzt werden, auf einfachste Weise die politische Arbeit und Diskussion an der Quelle zu verfolgen. Dies auch im Hinblick auf persönliche thematische Interessen und Betroffenheiten“, so LTP Halder. Im Foyer des Landtages stehen den Besucherinnen und Besuchern Informationsmaterial über den Landtag sowie eine PC-Station mit Internetzugang zur Verfügung.

Die Landtagsbroschüre schließlich gibt in kompakter Form Auskunft über die Zusammensetzung und Arbeit des Landtages und seiner Einrichtungen. Sie informiert über den Landes-Rechnungshof und den Landesvolksanwalt, skizziert die Rolle des Bundesrates und vermittelt einen interessanten historischen Überblick über den Vorarlberger Landtag. Analog zur Landtagsbroschüre gibt es einen kleinen Prospekt mit den wichtigsten Informationen, der bequem in jeder Hand- oder Sakkotasche Platz findet.

Besuchen Sie den Vorarlberger Landtag

Das Landesparlament wird einer breiten Öffentlichkeit auch mittels Führungen näher gebracht. Gegen Voranmeldung können Gruppen nicht nur auf der Tribüne Landtagssitzungen mitverfolgen, sie werden auch über die Geschichte und die Arbeit des Landtages informiert.

Jährlich nutzen auch Hunderte von Schülerinnen und Schülern diesen Service der Landtagsdirektion. Sie erleben so authentisch lebendige Demokratie. Das Land und seine politischen Einrichtungen werden den Jugendlichen zudem über eine DVD näher gebracht.

Der Besucherservice des Landtages wird jährlich von rd. 1.500 Personen in Anspruch genommen. „Erfreulich ist dabei die Tatsache, dass über zwei Drittel davon Schülerinnen und Schüler sind. Damit kann ein wertvoller Beitrag zur politischen Bildung geleistet werden“, so Landtagspräsident Gebhard Halder.

Anmeldungen für Gruppen und Schulklassen:

Landtagsdirektion

– Telefon +43(0)5574/511-30011 oder -30005
– E-Mail: landtag@vorarlberg.at

Die Landtagsdirektion

Die Landtagsdirektion ist die Geschäftsstelle des Landtages, seiner Ausschüsse, des Präsidenten, der Vizepräsidentinnen und des Erweiterten Präsidiums. Dort wird die gesamte Verwaltungstätigkeit für diese Gremien abgewickelt. Sie untersteht dem Präsidenten und sorgt für einen ordnungsgemäßen Landtagsbetrieb.



Leitung Univ.-Doz. Dr. Peter Bußjäger
Telefon +43(0)5574/511-30010
peter.bussjaeger@vorarlberg.at



Stellvertreter Dr. Matthias Germann
Telefon +43(0)5574/511-20050
matthias.germann@vorarlberg.at



Organisation und Protokoll Anton Dür
Telefon +43(0)5574/511-30011
anton.duer@vorarlberg.at



Sekretariat Landtagspräsident
Melitta Schallert
Telefon +43(0)5574/511-30005
melitta.schallert@vorarlberg.at



Sekretariat Ulrike Sumper
Telefon +43(0)5574/511-30005
ulrike.sumper@vorarlberg.at



Öffentlichkeitsarbeit/Medienbetreuung
Harald Pfarrmaier
Telefon +43(0)5574/511-30013
harald.pfarrmaier@vorarlberg.at